

## **LE RESEAU EDUCATION ET SOLIDARITE A UN AN !**

Le 14 mai 2009 se tenait à Paris la conférence inaugurale du Réseau Education et Solidarité. 120 organisations venant d'une soixantaine de pays ont participé à la création de ce Réseau. Les objectifs que nous avons fixés étaient les suivants :

### **Par la mobilisation des professionnels de l'éducation :**

- **développer et promouvoir les systèmes de protection sociale solidaires pour les professionnels de l'éducation eux-mêmes ou pour des populations plus larges,**
- **développer des stratégies d'éducation et de formation à la protection sociale solidaire.**

Depuis, grâce à la mobilisation et à la dynamique partenariale initiées à Paris, le Réseau est devenu un acteur qui se développe.

Après tout juste un an, il nous paraît important de vous dire comment nous avons commencé à concrétiser notre ambition.

### **1. Le Réseau est à l'initiative de 14 projets, dont 3 ont déjà abouti avec succès.**

Ces projets portent sur 5 domaines d'action :

- la création de mutuelles : 3 projets en cours en Afrique, en Asie et en Europe,
- la formation et l'éducation : 3 projets en cours ou achevés, dont la construction d'une plateforme internationale de formation universitaire sur les thèmes de la gouvernance mutualiste et de la gestion d'établissements de santé, avec des partenaires roumains, français, marocains et argentins,
- la coopération technique et le jumelage d'établissements et / ou de mutuelles : 2 projets, au Maroc et en Côte d'Ivoire,
- la mise en place de solidarité financière entre professionnels de l'éducation du Nord et du Sud : le projet « 1 € solidaire » est lancé dans sa phase expérimentale, avec le soutien de partenaires québécois, suédois et français,
- le plaidoyer : 2 campagnes en cours de lancement en Europe et au niveau international, en synergie avec le monde de l'éducation.

### **2. Le Réseau s'inscrit dans la dynamique internationale d'extension et de promotion de la protection sociale solidaire.**

Le Réseau travaille en étroite coopération avec le BIT et les autres agences du système des Nations Unies soutenant l'initiative du Socle de Protection Sociale, et participe aux travaux de l'Alliance Internationale pour l'extension de la protection sociale.

Par ailleurs, le Réseau a développé des partenariats avec des ONGs et des agences gouvernementales pour participer à des actions communes portant sur l'éducation à la santé ou la création de mutuelles. Pour prendre un exemple concret, en Afrique et en

Asie du Sud, le Réseau travaille avec l'ONG française SOLIDARITE LAIQUE dans le cadre des programmes qu'elle a développés avec des partenaires locaux.

### **3. Le Réseau a mis en place les premiers éléments de sa « boîte à outils » qui sera à la disposition de ses adhérents et partenaires**

L'objectif est de partager, de mutualiser expériences, savoir-faire, moyens humains et financiers, pour soutenir les projets des adhérents et partenaires. Ainsi, une méthodologie en 5 étapes pour la création de mutuelles a été initiée et est utilisée dans les projets en cours de développement. De même, la plate forme internationale de formation mettra à disposition un outil d' « e-learning » dont les fondements sont en cours d'élaboration et qui sera au service des professionnels de l'éducation des 5 continents. Tout aussi important est le recensement des campagnes et outils de sensibilisation et d'éducation à la santé et à la protection sociale qui permettront aux enseignants de tous pays de constituer leurs propres programmes de travail en bénéficiant de l'expérience et des idées des autres adhérents du Réseau.

### **4. Le Réseau s'est structuré et a pris son rythme de travail**

Depuis le 14 mai 2009, le Conseil d'Administration s'est réuni, en décembre de la même année, pour concrétiser les pistes évoquées lors de la conférence et de l'Assemblée constitutive du 15 mai. L'action du Réseau est suivie par le Bureau qui se réunit tous les mois. L'équipe du Réseau a également été renforcée avec le recrutement d'un Délégué Général.

Pour vous informer des actions du Réseau et partager ressources et idées, une lettre d'information mensuelle est désormais diffusée, et le site Internet [www.educationsolidarite.org](http://www.educationsolidarite.org) a été complètement refondu pour en faire un outil au service des adhérents et partenaires et une plate-forme de gestion des connaissances.

Ces premières briques de l'édifice nous encouragent à poursuivre, car les espoirs sont grands, les perspectives intéressantes et le projet passionnant. Mais ce projet n'atteindra sa dimension pleine et entière que lorsque l'ensemble des acteurs du monde de l'éducation dans le monde avec leurs partenaires mutualistes rejoindront le réseau, comme l'ont déjà fait une trentaine d'organisations d'Afrique, d'Amérique, d'Asie et d'Europe.

Jean-Philippe HUCHET  
Président

*Pour toute information complémentaire et pour tout contact :*

Jean-Philippe HUCHET, Président

[jphuchet@mgen.fr](mailto:jphuchet@mgen.fr)

Thierry WEISHAUP, Délégué Général

[tweishaupt@mgen.fr](mailto:tweishaupt@mgen.fr)

Sylvie GRASSO, Coordinatrice

[sgrasso@mgen.fr](mailto:sgrasso@mgen.fr)

[www.educationsolidarite.org](http://www.educationsolidarite.org)